
№74 (29322), вторник, 27 июня 2023 г.

16+

166 лет выходит в свет первое СМИ Урала, 
Сибири и Дальнего Востока

Изначальное название 
«Тобольские губернские ведомости»

ТОБОЛЬСКАЯ

�3

Газета основана 27 апреля 1857 года

МЫ                                                                                                                                                    
В СОЦСЕТЯХ

www.tobolka.ru

VK

OK

Открывая в духовной столице Сибири первую благотворитель-
ную ярмарку «Белый цветок», губернатор подчеркнул, что все 
собранные средства будут направлены на поддержку участни-
ков специальной военной операции и их семей из Тюменской 
области. Отметим, что благотворительная ярмарка, на которой 
были представлены исключительно ручные изделия ремеслен-
ников, мастеров, а также детей и молодёжи нашего города, стала 
ярким и красивым завершением акции «Белый цветок», старто-
вавшей в Тобольске в День России по инициативе Фонда содей-
ствия возрождению традиций милосердия и благотворительно-
сти «Елисаветинско-Сергиевское просветительское общество» 
(Фонд ЕСПО) и при поддержке лично губернатора региона и пра-
вительства Тюменской области.

АКЦИЯ «БЕЛЫЙ ЦВЕТОК»

Традиции добра и милосердия
Глава региона Александр Моор стал одним из участников первой в Тюменской области благотворительной акции 
«Белый цветок», которая прошла на Красной площади Тобольского кремля накануне дня рождения Тобольска 

 ” «Очень символично, что акция «Белый 
цветок» проходит в Тобольске, ведь это 
город, где семья последнего русского царя 
находилась 9 месяцев, и тоболяки всё это 
время искренне помогали им, опекали их. 
Именно императорская семья инициировала 
масштабную благотворительную 
деятельность в России. И сейчас в 
Тобольске происходит возвращение нашей 
доброй и важной традиции милосердия, 
которая должна стать регулярной, и 
не только в Тобольске, но и в Тюмени, и 
других городах нашей области», – отметил 
губернатор Александр Моор

Как напомнила всем участ-
никам доброго события предсе-
датель наблюдательного совета 
Фонда ЕСПО Анна Громова, нача-
ло благотворительным акциям 
«Белый цветок» в России поло-
жила семья Николая II. «Импера-
трица Александра Фёдоровна вме-
сте с великими княжнами загодя 
придумывала поделки, рисовала и 
вышивала, а на самом благотвори-
тельном празднике весь день стоя-
ла у киоска, окружённая огромной 
толпой народа. Она покровитель-
ствовала различным организаци-
ям Российского Красного креста, 
организациям помощи семьям, 
призванных на войну. Дочь Татьяна 
возглавляла комитет помощи бе-
женцам, вдовам и сиротам. Родная 
сестра императрицы Елизавета 
Фёдоровна, основательница Мар-
фо-Мариинской  обители в Москве, 
оказала помощь 75 тысячам семей 
военных и 45 тысячам осиротев-
ших детей. Масштабы благотвори-

тельности впечатляющие», – рас-
сказала Анна Громова.

Она заметила, что Тюменская 
область стояла у истоков соз-
дания историко-просветитель-
ского проекта «Императорский 
маршрут», посвящённого изу-
чению 300-летней истории им-
ператорской России. В рамках 
проекта в музее семьи Рома-
новых была организована вы-
ставка «Милосердное служение 
императрицы Александры Фё-
доровны», которая оказалась на-
столько востребованной, что в 
дальнейшем стала частью посто-
янной экспозиции музея. Также 
у нас появилась брендирован-
ная электричка «Императорский 
маршрут» между Тобольском и                                                                                      
Тюменью, прошли просветитель-
ские мероприятия для школь-
ников. 

– Не рассказывать о благотвори-
тельности первых лиц государства 
в самые тяжёлые для России вре-

мена невозможно. И сейчас это ак-
туально как никогда. Мы должны 
стремиться идти этим же путём, 
активизировать свои силы, воспи-
тывать, образовывать молодёжь и 
своим примером привлекать моло-
дых людей к милосердию и состра-
данию. Давайте почувствуем себя 
участниками большого, доброго и 
нужного дела, и пусть оно станет 
хорошим почином для появления 
новых добрых дел, которые будут 
формировать нашу любовь к Отече-
ству, любовь друг к другу, – обрати-
лась ко всем присутствующим на 
благотворительной ярмарке Анна 
Громова – «В 2023 году акция «Бе-
лый цветок» уже прошла в 40 горо-
дах и 24 регионах России. Тобольск 
– пока самый восточный из них. 
Мы намерены двигаться дальше, 
вплоть до Сахалина, потому что до-
брое дело не знает границ. Но Тю-
менская область всегда остаётся 
для нас любимым регионом, здесь 
у нас особенно много соратников. Мы чувствуем поддержку главы        

региона и его команды, и это удеся-
теряет наши силы».

Митрополит Тобольский и Тю-
менский Димитрий, по благосло-
вению которого проходила акция 
«Белый цветок», отметил, что в 
первую очередь здесь важно уча-
стие детей и молодёжи. «Тради-
ции милосердия присущи нашему 
народу изначально, на протяжении 
многих столетий. Народ объединя-
ется, чтобы творить благо. Конечно, 
собранные средства важны, но ещё 
важнее, мне кажется, сама подго-
товка акции, когда в этом участву-
ют дети. Они готовили цветы, подел-
ки, им рассказывали о милосердии, 
истории этой акции. И в каждом из-
делии хранится частичка детской 
души, усердия и любви. И благодаря 

этой акции пусть будет больше до-
бра, благости и мира в нашей жиз-
ни», – сказал митрополит.

«Тобольск достоин того, чтобы 
положить начало проведению бла-
готворительной акции «Белый цве-
ток» в других городах всей Сибири, 
как это было раньше, многое доб-
рое исходило из Тобольска. Мы воз-
рождаем духовные традиции мило-
сердия, которые существовали в 
России более ста лет назад», – ска-
зал митрополит Тобольский и Тю-
менский Димитрий. 

Глава Тобольска Максим Афа-
насьев подчеркнул, что тоболя-
ки с первых дней специальной 
военной операции активно от-
кликнулись на призыв по оказа-
нию помощи участникам СВО и 
их семьям. В Тобольске при Со-

вете ветеранов создан городской 
благотворительный счёт, на ко-
торый поступают средства не 
только от предприятий, органи-
заций, предпринимателей, но и 
простых людей. Акция «Подари 
тепло солдату» не прекращает-
ся в Тобольске, и в день рожде-
ния любимого города на Красной 
площади тоболяки не забывали 
о тех, кому сейчас тяжелее все-
го. «Ни одно городское мероприя-
тие не проходит без участия в этой 
акции, везде, где это возможно, – в 
торговых центрах, кинотеатрах, ма-
газинах, кафе, организациях и т.д. 
– мы разместили куар-коды благо-
творительного счёта как напомина-
ние о нашем общем деле», – отме-
тил глава города.

Главные инициаторы благо-
творительной акции «Белый цве-
ток» в Тобольске прошлись по яр-
марочным благотворительным 
шатрам, раскинутым на Красной 
площади. Здесь в изобилии бы-
ли как живые белые цветы, так 
и рукодельные, глиняные и тря-
пичные игрушки, изделия из би-
сера, камней, кости, а также кар-
тины художников и акварельные 
рисунки детей. Кстати, один из 
детских рисунков с видами То-
больска приобрёл губернатор 
Александр Моор, пожертвовав до-
статочно весомую сумму денег. 

В некоторых палатках были 
организованы благотворитель-
ные творческие мастер-классы, 
участники которых также от-
давали символические пожерт-
вования на городской счёт. То-
больский медколледж обучал 
желающих навыкам оказания 
первой медицинской помощи и 
искусственного дыхания, бук-
вально по традициям акции про-
шлого века, когда молодые люди 
желали пройти краткосрочные 
курсы сестёр и братьев милосер-
дия. На главной сцене в течение 
всей ярмарки с 16 до 20 часов 
выступали хор Тобольской ду-
ховной семинарии и творческие 
коллективы центра искусств и 
культуры города. 

Это был настоящий праздник, в 
завершение которого Александр 
Моор выразил твёрдую уверен-
ность, что для Тюменской обла-
сти благотворительная акция 
«Белый цветок» станет доброй и 
крепкой традицией. Губернатор 
поблагодарил «Елисаветинско-
Сергиевское просветительское 
общество» за проведение в ре-
гионе множества просветитель-
ских мероприятий.

– Вы возвращаете нам исто-
рию нашего великого государства, 
многие страницы которой были 
нам неизвестны. Благодаря мис-
сионерской деятельности «Ели-
саветинско-Сергиевского просве-
тительского общества» россияне 
узнают правду и возвращаются к 
истинным духовно-нравственным 
корням и ценностям. Поэтому мы 
и в дальнейшем будем поддержи-
вать ваши проекты, – заверил гла-
ва региона.

Наталья ЮРЬЕВА (фото автора) 

Тобольск стал одной из площадок федерального этапа 
Всероссийской ярмарки трудоустройства «Работа России. 
Время возможностей». 

Отметим, что Всероссийская ярмарка трудоустройства 
проходит впервые и объединяет работодателей и соиска-
телей всей страны. В Тобольске местом её проведения стал 
ТРЦ «РИО».

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»

Время возможностей: есть что выбрать
Приветствовали работодателей, соискателей и студен-

тов, которых собрала ярмарка трудоустройства, замести-
тель директора департамента экономики администрации 
Тобольска Сергей Новосёлов и начальник отделения ГКУ 
«Центр занятости населения Тюменской области» по То-
больску и Тобольскому району Венера Шкилёва. 

– Сегодня здесь представлены перспективные компа-
нии, учреждения. Уверен, что тем, кто ищет работу, здесь 
есть что выбрать. Работодателям желаю найти своих ра-

ботников, а гражданам – интересную работу. Как говорит-
ся, все работы хороши – выбирай на вкус, – обратился к со-
бравшимся на ярмарке тоболякам Сергей Новосёлов.

– Сегодня участникам ярмарки предоставляется уни-
кальная возможность не только рассмотреть спектр ва-
кансий на представленных на ярмарке предприятиях, но и 
подойти к консультантам центра занятости и узнать о ва-
кансиях работодателей, которых нет на этой площадке.
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Тобольск встретил свой 
436-й день рождения: 
душевно, весело и 
по-семейному
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В ходе заседания Тобольской 
городской думы после обсуж-
дения бюджетных исполнений 
за прошедший год депутаты 
задали вопросы, касающиеся 
местного малого бизнеса, про-
граммы расселения и мер, пред-
принимаемых муниципали-
тетом для защиты территории 
города от природных пожаров. 

Лесная защита 

Ситуация с ландшафтными и 
лесными пожарами в области 
который год остаётся напряжён-
ной, по всему региону вводится 
режим ЧС. Председатель горду-
мы Андрей Ходосевич попросил 
представителей администрации 
города доложить о тех мероприя-
тиях, какие проводились в части 
защиты территории города от 
природных пожаров в 2022 году.

– В рамках обеспечения пер-
вичных мер пожарной безопас-
ности в 2022 году были органи-
зованы мероприятия по покосу, 
уборке и очистке от сухой рас-
тительности, остатков и частей 
растений и пожароопасного му-
сора земельных участков на тер-
ритории города Тобольска на 
площади 78,8 тысяч квадратных 
метров. Также были проведены 
работы по обустройству и рас-
чистке противопожарных ми-
нерализованных полос по гра-
ницам Тобольска шириной не 
менее 10 м в объёме 31,02 км, - со-
общил заместитель главы горо-
да Сергей Дударев, курирующий 
данную сферу.

Далее он отметил, что был за-
ключён муниципальный кон-
тракт на оказание услуг по преду-                                                                                              

ДУМЫ В ДУМЕ

О пожарах, жилье и бизнесе 

преждению возникновения и 
распространения лесных пожа-
ров, выявлению нарушений лес-
ного законодательства в рамках 
мероприятий по защите город-
ских лесов города Тобольска. 

«В рамках исполнения данного 
контракта в 2022 году проведе-
ны такие мероприятия, как назем-
ное патрулирование лесов – 100 
км ежедневно, устройство проти-
вопожарных минерализованных 
полос – 10 км (согласно схеме их 
устройства) и прочистка проти-
вопожарных минерализованных 
полос и их обновление – 104 км. 
Кроме того, в Тобольске проводи-
лись профилактические меропри-
ятия с населением города – разъ-
яснения, почему нельзя посещать 
в пожароопасный период леса, 
сжигать мусор, поджигать траву. 
Раздавались агитационные мате-
риалы, осуществлялось информи-
рование с помощью СМИ», – доло-
жил депутатам Сергей Дударев, 
добавив, что в нынешний пожа-
роопасный период все эти меро-                    

приятия также осуществляются 
муниципалитетом.

Расселение

Депутата Сергея Леушина ин-
тересовал вопрос переселения 
граждан из аварийного жилья: 
«Как прозвучало в докладе «Об 
исполнении бюджета Тобольска 
за 2022 год», в прошлом году про-
должились мероприятия по рас-
селению жильцов из аварийных 
многоквартирных домов и рассе-
лено 5 домов. Все ли аварийные 
дома расселены? Будет ли осу-
ществляться работа по данному 
направлению в дальнейшем?»

– В 2023 году проводятся ме-
роприятия по расселению одно-
го аварийного многоквартирно-
го дома (по адресу: 6 мкр., 120 «г»), 
на текущий момент расселено 
129 жилых помещений из 136 
подлежащих расселению. На се-
годняшний день на территории 
города Тобольска признаны ава-
рийными и подлежащими сно-
су или реконструкции 12 много-

квартирных домов за период с 
2019 по 2023 год, это порядка 4,5 
тыс. кв. метров. И при наличии 
источника финансирования бу-
дут проведены мероприятия по 
расселению граждан, – сообщи-
ла директор департамента иму-
щественных отношений админи-
страции города Анна Денисова.

Бизнес-стабильность

Как современная экономиче-
ская ситуация в России отрази-
лась на тобольском предприни-
мательстве, какие появились 
перспективы и проекты, поин-

тересовалась депутат Светлана                                                                        
Зайцева. О положении дел в 
крупном, среднем и малом биз-
несе нашего города кратко рас-
сказала директор департамента 
экономики администрации То-
больска Зухра Исимбаева.

– Сегодня в Тобольске 15 систе-
мообразующих предприятий, ко-
торые мы постоянно мониторим 
на предмет отсутствия простоев и 
реализации планов по инвестиро-

ванию. У нас в реестре находится 
50 инвестиционных проектов, все 
они реализуются, общая сумма ка-
питальных вложений около 5 млрд         
рублей. Пока приостановлен толь-
ко проект компании «Иртыш-                                                                                  
Базальт» в силу того, что основные 
их заказчики перешли на оборон-
ную промышленность и было не-
большое снижение, в настоящий 
момент ситуация выравнивается.

Реализован крупный проект ком-
пании «Бифорс» на 300 млн рублей 
по выпуску сетки из полипропиле-
на. Компания «Уффици» реализо-
вала свой проект по открытию че-

тырёхзвёздочной гостиницы на 
300 млн рублей. Компания «ТВЭЛ-
Тобольск» реализует проект на 120 
млн рублей по модернизации су-
ществующей и строительству но-
вой линии по нанесению антикор-
розионного и теплоизоляционного 
покрытий на стальные трубы и со-
единительные детали трубопрово-
дов. «Тобольский судоремонтный 
завод» в мае 2023 года спустил 
вторую баржу на воду. Поэтому 

считаю, что ситуация по средним и 
крупным предприятиям стабильна, 
– отметила Зухра Исимбаева.

В 2022 году на 
территории Тобольска 
субъектами малого 
предпринимательства 
реализовано 

28 инвестпроектов с 
объёмом инвестиций 

108 млн рублей, создано 

180 новых рабочих мест.
– В сравнении с итогами пе-

реписи за 2015 и 2020 года по-
нимаем, что идёт смещение в 
сторону от юридических лиц к 
малым предприятиям и самоза-
нятым лицам, структура МСП из-
менилась в пользу индивидуаль-
ных предпринимателей, на 10% 
уменьшилось количество юриди-
ческих лиц. Что касается видов 
экономической деятельности, 
превалирующим сегментом рын-
ка по-прежнему является сфера 
оптовой и розничной торговли – 
40% в структуре МСП. На 10% сни-
зилось присутствие предприни-
мателей в сфере строительства, 
это связано с завершением стро-
ительной фазы ООО «ЗапСибНеф-
техим». Но мы видим потенциал 
в развитии туризма в связи при-
нятием мастер-плана туристиче-
ского каркаса города Тобольска и 
реализацией проекта «Тобольск 
настоящий». Считаем, что есть 
серьёзная ниша, на которую пред-
принимателям стоит обратить 
внимание. В целом экономиче-
скую ситуацию в Тобольске мож-
но назвать стабильной, – заклю-
чила Зухра Исимбаева.

Екатерина ВОЛЬНОВА

ПОДАРИ ТЕПЛО СОЛДАТУ

Значимая поддержка

Всё больше неравнодушных граждан вливается в обще-
ственное движение поддержки военнослужащих, находящих-
ся в зоне проведения специальной военной операции. Наряду 
с этим продолжается акция «Подари тепло солдату», которая 
реализуется при непосредственном участии депутатов город-
ской думы. Они встретились уже с десятками коллективов, 
поднимая вопрос, как граждане могут поддержать акцию по 
сбору гуманитарной помощи для мобилизованных тоболяков.

Перечень таких коллективов только увеличивается, и по-
мощь становится более ёмкой и целенаправленной. На днях 
председатель городской думы Андрей Ходосевич посетил 
ещё одну организацию – производственную компанию «Сит-
цевый край». Её сотрудники недавно отмечали профессио-
нальный праздник, День работников текстильной и лёгкой 
промышленности. 

По этому случаю Андрей Ходосевич от имени городского 
представительного органа вручил памятные награды сотрудни-
кам, которые без малого два десятка лет трудятся под руковод-
ством Елены Коломейцевой.

Текстильщики вносят свой вклад вв социально-экономиче-
ское развитие города. Только за отчётный период они израсхо-
довали до 500 километров ниток, изготовили более 8 000 вещей 
для охоты и рыбалки, 2 000 комплектов постельного белья и ты-
сячу футболок.

Председатель думы также пригласил работников к участию в 
сборе гуманитарной помощи для мобилизованных для солдат: 
«В мероприятиях такого рода важно участие каждого тоболяка, 
значима любая поддержка, каждый предмет первой необходи-
мости, принесённый в центр сбора гуманитарной помощи». 

Предметы первой необходимости принимаются на базе волон-
тёрского центра Тобольского городского отделения «Единой Рос-
сии» (адрес: 8 микрорайон, дом № 37, вставка 1, телефон: +7 (3456) 
24-96-59) и в Тобольской городской организации Всероссийской 
общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда Вооружённых Сил и правоохранительных органов (адрес: 
4 микрорайон, дом № 48, телефон: +7 (3456) 25-17-71).

CРЕКВИЗИТЫ ДЛЯ ПЕРЕЧИСЛЕНИЯ ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ:
Тобольская городская организация Всероссийской общественной орга-
низации ветеранов (пенсионеров) войны, труда Вооружённых Сил и пра-
воохранительных органов

ИНН 7206036268, КПП 720601001, ОГРН 1077200003693
Р/счет: 40703810467330101099 в ЗАПАДНО-СИБИРСКОЕ ОТДЕЛЕ-                   
НИЕ№ 8647

ПАО СБЕРБАНК г. Тюмень,
БИК 047102651, кор/счет 30101810800000000651

Акция неравнодушных
Другой депутат Саит Хисматулин встретился с коллективом 

школы № 15. Педагоги написали заявление о ежемесячном от-
числении однодневного заработка или посильной суммы из за-
работной платы на счёт акции. В апреле школа перевела сред-
ства в фонд ветеранов ВОВ, в мае – на СВО.

Выпускники школы разных лет, участники специальной воен-
ной операции, в этом году уже бывали в стенах учебного заведе-
ния, проводили уроки мужества для школьников, на личных при-
мерах, они донесли до детей мысли о патриотизме, мужестве и 
отваге на передовой.

По просьбе двоих выпускников – участников СВО коллектив 
собрал деньги для приобретения специального оборудования. 
Коллеги оказали материальную помощь двум работникам шко-
лы, у которых мобилизованы дети.

– Всем спасибо и низкий поклон за неравнодушие, поддержку, 
понимание важности проводимой акции, – поблагодарил педа-
гогов Саит Хисматулин.

Другие депутаты городской думы также активно участвуют в 
реализации гуманитарной акции, а бойцы на передовой с благо-
дарностью принимают поддержку от земляков.

Руф ХОЛОДНОВ

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»
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Молодёжь приглашаем при-

нять участие в мастер-классах от 
Тобольского медколледжа и ТМТ. 
Узнать об условиях поступления 
и существующих направлениях 
в обучении в Тобольском инду-
стриальном институте. Исполь-
зуйте максимально возможно-
сти данной ярмарки, – пожелала 
Венера Шкилёва. 

На ярмарке имеющиеся вакан-
сии представили ведущие пред-
приятия города – ПАТП, СУЭНКО, 
речной порт, областная больница 
№ 3, военкомат, гостиницы и др. 
Всего на площадке было представ-
лено 12 работодателей и 83 вакан-
сии. Здесь же можно было пройти 
тестирование, чтобы узнать, какие 
профессии тебе больше подходят, 
о возможностях профессионально-

Время возможностей: есть что выбрать

го обучения и переобу-
чения. Кстати, в этот же 
день было трудоустрое-
но на летний период 70 
несовершеннолетних. 

А тем, кто только вы-
бирает будущую профессию, со-
бираясь пополнить ряды студен-
чества, представители среднего 
и высшего профессионального 
образования рассказали о самых 
востребованных направлениях. 
Студенты Тобольского многопро-
фильного техникума и Тоболь-
ского медицинского колледжа 
им. В. Солдатова провели мастер-
классы.

Участники программы по вы-
ходу на самозанятость пред-
ставили свою продукцию и от-
ветили на вопросы тоболяков, 
рассказав о реализации бизнес-
планов – от идеи до воплощения. 

В общей сложности за время 
работы ярмарки её посетили по-
рядка тысячи человек. 

ФАРИД САЛИКОВ:
– Я монтажник железобетонных 
конструкций. Работал вахтовым 

методом. Но семейные обстоятель-
ства вынуждают меня искать ра-
боту поближе к дому, без коман-
дировок. У меня пожилая мама и 

маленькая дочка, обе нуждаются в 
моём внимании и заботе. Надеюсь, 
что на ярмарке найду подходящую 

для себя работу.

МАРИЯ БОГДАНОВА:
– У меня высшее образование в 
сфере сервиса и туризма, сред-

нее специальное бухгалтерское и 
переобучение от центра занятости 

на делопроизводство. Всего по-
немножку. Возможностей трудо-
устроиться немало. Но всё дело 
в том, что в основном предлага-
ют сменный график. А мне хоте-

лось бы работать пятидневку, что-
бы уделять внимание детям. Ищу 

«женскую» работу. 

ЛЕОНИД ФИРСОВ:
– Я отношусь к Тюменскому пунк-
ту отбора на военную службу по 
контракту. Но чтобы людям было 
удобнее, ведь число желающих 
служить по контракту заметно 

возросло, мы открыли свои пред-
ставительства на базе ряда во-

енных комиссариатов, в том чис-
ле тобольского. Мы набираем не 
только на специальную военную 
операцию, хотя это направление 
в приоритете, но и в штат воин-

ских частей, где проходят службу 
срочники, а там нужны не только 

офицеры, прапорщики, но и меди-
ки, повара и т. д. И, конечно, мы не 
могли не поучаствовать в ярмарке 

вакансий.

АЛЕКСЕЙ ЧУСОВИТИН:
– Я водитель, у меня открыты две 
категории. Но в связи с тем, что у 

меня послеоперационный период, 
временно могу работать на лёгких 
машинах. В центре занятости мне 

порекомендовали обратиться в 
областную больницу №3, которая 
представлена на ярмарке вакан-

сий. Вот я и пришёл к конкретному 
работодателю. Надеюсь, что с тру-
доустройством всё получится, бу-
ду работать личным водителем на 

легковом автомобиле.

Анна СОЛНЦЕВА (фото Дарьи Федотовой и автора)  



№74 (29322) от 27 июня 2023 г. ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА    3 стр.

НАЦПРОЕКТ «НАУКА»

Нимфы для Аптекарского сада
В пруду Аптекарского сада выросли живые растения. Так благодаря 
стараниям тобольских учёных-биологов искусственный водоём превращается 
в настоящий красивый прудок

Биологи Тобольской комплекс-
ной научной станции УрО РАН 
высадили водные растения в 
искусственном водоёме на тер-
ритории исторического Аптекар-
ского сада. 

Тобольской комплексной науч-
ной станции было предложено 
взять на себя заботу по озелене-
нию водоёма и уходу за растени-
ями. Работа по благоустройству 
и обслуживанию пруда в Апте-
карском саду была инициирова-
на администрацией Тобольска 
и лично главой города Макси-
мом Афанасьевым, сообщила за-
меститель директора по науч-
ной работе ТКНС УрО РАН, доктор 
биологических наук, доцент Оль-
га Капитонова. 

– Подобные виды работ кол-
лектив ТКНС УрО РАН ранее не 
выполнял, тем не менее водные 
и прибрежно-водные растения 
как основной объект этих работ 
хорошо и давно знакомы сотруд-
никам лаборатории биоразно-  
образия и экологии наземных ор-
ганизмов, в течение многих лет 
выполняющим научно-исследо-
вательские изыскания в обла-
сти изучения биоты водно-болот-
ных угодий Западной Сибири, 
– отметила Ольга Капитонова. – 
Более того, я на протяжении бо-
лее 30 лет занимаюсь изучением 
флоры водоёмов нашей страны 
и биологии водных и прибреж-
но-водных растений, поэтому 
мне, как специалисту по этой 
группе растений, было особенно 
интересно разрабатывать и во-

площать в жизнь наш проект, по-
нимая его социальную важность 
для жителей города, для созда-
ния благоприятной городской 
среды.

План работ учёных-биологов 
включает три этапа. 

НА ПЕРВОМ (ПОДГОТОВИТЕЛЬ-
НОМ) ЭТАПЕ составлялись ва-
рианты схемы размещения 
группировок водных и прибреж-
но-водных растений в пределах 
акватории водоёма, подбирался 
видовой и сортовой состав рас-
тений для размещения в пруду, 
исходя из возможностей их вы-
ращивания в климатических ус-
ловиях южной тайги. Биологи уч-
ли и привлекательность данных 
растений. 

«В наш перечень вошли как ви-

ды, создающие много зелени, так 
и декоративно-цветущие расте-
ния. Часть видов – это обычные 
для наших природных условий 
растения: тростник южный, ка-
мыш озёрный, клубнекамыш 
морской. Некоторые виды явля-
ются экзотичными для нашего 
региона, но они широко исполь-
зуются в озеленении, поскольку 
быстро наращивают биомассу, 
создавая много зелени, просты 
в уходе и в целом довольно не-
прихотливы. К ним, например, 
относятся цицания широколист-
ная, сыть длинная, аир обык-
новенный. Последний вид, как 
известно, является не только де-
коративным, но и ароматиче-
ским, пищевым и лекарствен-
ным растением. 
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Велосипед 
лишним не бывает

Праздничное утро Дня города открыл велопарад 
«Я люблю Тобольск», который объединил любителей 
велосипедной езды всех возрастов. 

Взяв старт от памятника Д.И. Менделееву, несколь-
ко сотен участников велопробега финишировали на 
Красной площади в районе памятника С.У. Ремезову. 
Таким образом велосипедисты протянули незримую 
нить между двумя выдающимися земляками, живши-
ми и творившими в разные эпохи. Участников оказа-
лось так много, что они с трудом разместились со сво-
ими железными конями на отведённом пространстве.

У велопарада были свои партнёры – Тобольское 
ПАТП, «Жилград», рекламное агентство «Дюжина», 
благодаря которым организаторам физкультурного 
мероприятия удалось провести лотерею среди участ-
ников. К раме велосипеда каждого участника был 
прикреплён номер. 

Трое счастливчиков стали обладателями полезных 
для велотуристов вещей – рюкзака, надувного матраса 
и сумки для пикника. Главный приз, велосипед, достал-
ся пятикласснице из школы №18 Варваре Федюниной. 
В велопараде она участвовала со старшим братом (оба 
на своих велосипедах). Ребята немного растерялись, 
когда выяснилось, что домой им придётся возвращать-
ся на трёх велосипедах. Вызвали маму на подмогу. 

ВАРВАРА ФЕДЮНИНА:
– Я учусь в школе №18. Ве-

лоспортом я не занимаюсь, 
просто люблю покататься 
(на велосипеде я с восьми 
лет). А занимаюсь я спор-
тивной гимнастикой, изо-

бразительным искусством 
в «художке» и углублённо 

изучаю английский. Я реши-
ла поучаствовать в велопара-

де, чтобы в праздничное утро быть                    
бодрячком. О том, что выиграю велосипед, вообще не ду-
мала. Но приятно, да и велосипед лишним не бывает. 

МАКСИМ АФАНАСЬЕВ:
– Любое объединяю-

щее нас мероприятие 
в области физкульту-
ры и спорта, культуры, 
молодёжной политики 
или гастрономии сви-
детельствует о нашем 
отношении к городу, к 
своей семье. День города 
– наш общий праздник. И мы 
сами его устраиваем. Сегодня 
утро началось с велопарада, с такой физкультминутки. 
Это возможность проявить свои эмоции, встретить еди-
номышленников, проехаться по главным улицам города 
на велосипедах семьями. Велопарад – это популяриза-
ция здорового и активного образа жизни. 

ЮРИЙ КУРЦ:
– Мне 9 лет, учусь в школе 

№ 9, перешёл в четвёртый 
класс. В велопараде уча-
ствовал с папой. Это он 
меня посадил на велоси-
пед, когда мне было семь 

лет. Сам он любит велоси-
педные прогулки, и меня 

ими увлёк. На велопараде, 
чтобы догнать папу, мне прихо-

дилось переключать скорость. Со 
мной, представляете, сам мэр за руку поздоровался. Он 
тоже с нами ехал. 

Феликс БРАЦЕВСКИЙ (фото автора)

Тобольск – город счастли-
вых людей. Здесь хочется 
жить, учиться, работать, 
растить детей. Он объ-
единяет нас всех в одну 
большую, крепкую семью, 
где есть место взаимо-
выручке, где можно рас-
считывать на дружеское 
плечо, где искренне раду-
ются успехам других, где 
поддерживаются всяче-
ские добрые начинания, 
где важен каждый из нас 
и нам есть чем гордиться. 

Для всех собравшихся на 
вечернюю программу, посвя-
щённую дню рождения То-
больска, прозвучало с боль-
шого экрана видеообращение 
губернатора Тюменской 
области Александра Моора:

– Древний и современный, 
всегда красивый и самобыт-
ный Тобольск создан и обла-
гораживается многими по-
колениями тоболяков, нерав-
нодушными, энергичными, 
талантливыми и доброжела-
тельными людьми. Современ-
ный Тобольск вновь ярко за-
являет о себе, становится 
местом для раскрытия про-
фессионального и творческо-
го потенциала, всё более при-
тягательным для туристов. 
Здесь успешно стартуют и реа-
лизуются малые и масштаб-
ные проекты в экономике и со-
циальной сфере, обновляется 
и благоустраивается город-
ская среда, активно развива-
ется отрасль гостеприимства, 
появляются новые объекты, 
например аэропорт. В конце 
декабря прошлого года аэ-
ропорт преодолел планку 50 
тысяч пассажиров с момента 
открытия. В этом году он по-
лучил статус международно-
го. В партнёрстве с компанией 
СИБУР продолжается возрож-
дение Тобольска. Стартовала 
новая комплексная програм-
ма развития города. Самое 
главное, что горожане являют-
ся непосредственными участ-
никами разработки и реализа-
ции всех преобразований. Без 
сомнения, все планы будут во-
площены в жизнь, и Тобольск 
станет ещё комфортнее и при-
тягательнее. Уважаемые жи-
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О городе, в котором хочется жить, 
и его людях

индивидуальный предпри-
ниматель, директор ООО 
«Ковчег» Кристина Зуева, 
водитель территориальной 
фирмы «Мостотряд-11» Ас-
хат Теляев. Благодарствен-
ного письма Тюменской 
областной думы была удо-
стоена за многолетний доб-
росовестный труд и значи-
тельный вклад в развитие 
производства мастер произ-
водства цельномолочной и 
кисломолочной продукции 
АО «Тобольский гормолза-
вод» Светлана Кондрахина. 

Юрий Баранчук и Эдуард 
Омаров передали Памят-
ный адрес Тюменской об-
ластной думы главе города 

тели Тобольска, с праздником 
вас. Желаю вам здоровья, бла-
гополучия, успехов во всех де-
лах, а городу – процветания.

С главной праздничной 
сцены с Днём города тобо-
ляков поздравили глава го-
рода Максим Афанасьев, 
председатель городской 
думы Андрей Ходосевич 
и имам соборной мечети 
муфтий Ибрагим Сухов. 

– Сегодня утром мы полу-
чили тревожные новости из 
Ростовской и Воронежской 
областей. Это не должно по-
рождать панику, напротив, 
мы в очередной раз долж-
ны сплотиться. Россия – на-
ша Родина, наш дом, и мы 
никогда не позволим в него 
зайти врагу как внутри, так 
и извне. Дорогие тоболяки, 
сегодня ваш день. Вы его за-
служили. С днём рождения, 
Тобольск! – сказал мэр.

– Во все века Тобольск сла-
вился своими сынами. Он 
подарил миру выдающих-
ся учёных, архитекторов, 
художников, музыкантов, 
спортсменов. Уважаемые 
тоболяки, огромное спасибо 
вам за то, что вы участвуе-
те в процессах возрождения 
и преобразования в нашем 
городе. Тобольск сегодня пе-
реживает время подъёма. 
И многое происходит благо-
даря тому, что вы активно 
голосуете за объекты куль-
турного значения. Большое 
спасибо вам за участие в ак-
ции «Подари тепло солдату». 
Посылки, которые получают 
наши бойцы, участвующие в 

спецоперации, – это весточ-
ки из дома, и они укрепляют 
их в мысли, что мы едины. И 
сегодня в свете произошед-
ших событий мы должны 
поддержать нашего Прези-
дента, нашего губернатора 
в наведении конституцион-
ного порядка в стране. Всех 
тоболяков с праздником, –
продолжил приветственные 
слова Андрей Ходосевич. 

Отцам города пришлось 
надолго задержаться на 
праздничной сцене, так как 
им предстояло выполнить 
почётную миссию – награ-
дить тоболяков.

Медалью «Отцовская доб-
лесть» за заслуги в воспи-
тании детей, сохранении 
и возрождении семейных 
ценностей был награждён 
Виталий Минеев. Благодар-
ностей главы города за вы-
сокие достижения в учёбе и 
получение стобалльного ре-
зультата при сдаче ЕГЭ бы-
ли удостоены Роман Гриша-
ков (школа № 18, учебный 
предмет «История»), Миха-
лина Кунгурова (гимназия 
им. Н.Д. Лицмана, учебный 
предмет «Русский язык»), 
Екатерина Евдокимова (шко-
ла № 16 им. В.П. Неймышева, 
учебный предмет «Русский 
язык»), Евдокия Агапитова 
(школа №12, учебный пред-
мет «Химия»), Юлия Новосё-
лова (школа №18, учебный 
предмет «Химия»). Всем 
стобалльникам были вруче-
ны сертификаты от партнё-
ра праздника – термального 
курорта «ЛетоЛето». 

Приятно было видеть сре-
ди награждаемых давне-
го друга и верного подпис-
чика «Тобольской правды» 
Ольгу Васильевну Росляко-
ву, которую мы прозвали 
«цветочной феей». Невзи-
рая на возраст и недуги, эта 
неугомонная женщина шаг 
за шагом реализует свою 
мечту по превращению То-
больска в самый цветущий 
в Сибири город. Большую 
часть работы в этом направ-
лении, естественно, выпол-
няют профессиональные 
озеленители, но во все зако-
улочки, дворы им не зайти. 
На помощь приходят обще-
ственники вроде Ольги Ва-

сильевны. А она не только 
сама разбивает цветники в 
разных частях города, но и, 
что ещё более важно, зажи-
гает своей идеей цветуще-
го города других, находит 
единомышленников.

За особый вклад в разви-
тие агропромышленного 
комплекса, социально-эко-
номическое развитие горо-
да Тобольска и за высокие 
показатели качества про-
фессиональной деятель-
ности в Книгу почёта То-
больска занесён коллектив 
АО «Тобольский городской 
молочный завод». Соответ-
ствующую награду пере-
дали Луизе Сафоновой, за-
местителю гендиректора. 
Аналогичная награда бы-
ла вручена Александру Ла-
рину, исполнительному ди-
ректору ООО «Тобольский 
судостроительный судоре-
монтный завод», который 
внесён в Книгу почёта горо-
да Тобольска. 

Со словами поздравления 
с Днём города на сцену под-
нялись депутат Тюменской 
областной Думы Юрий Ба-
ранчук и первый вице-пре-
зидент общественной ор-
ганизации «Опора России» 
Эдуард Омаров. Они продол-
жили церемонию награж-
дения. Благодарственные 
письма депутата Тюмен-
ской областной думы Юрия 
Баранчука за активную 
гражданскую позицию, не-
равнодушие и участие в 
акции «Подари тепло сол-
дату» были награждены 

Максиму Афанасьеву.
Все трое задержались на 

сцене по очень приятному 
поводу – для проведения 
церемонии награждения 
участников масштабного 
молодёжного проекта «ТОП-
100 ПРОактивных студен-
тов города Тобольска», на-
правленного на выявление 
активных молодых людей 
и создание условий для их 
профориентации и само-  
реализации в Тобольске. 

Праздничную атмосферу 
на главной сцене создава-
ли ансамбли «Контрасты», 
«Юнис», «Радость», «Пиру-
эт», «Импульс». Особых ова-
ций был удостоен коллек-
тив «Мейджик бэнд» со 
своей великолепной солист-
кой Екатериной Яковлевой. 

В качестве разогрева пе-
ред выступлением при-
глашённой звезды прове-
ли викторину с вопросами, 
касающимися нашего го-
рода. Тем, кто отвечал пер-
вым, раздавали призы. 
Определить победителей 
было сложно, так как пуб-                             
лика отвечала хором, про-
являя завидную активность 
и демонстрируя отличные 
знания о родном городе. 

А потом был час караоке. 
Пели всей площадью вмес-
те с солистами и ансамбля-
ми центра искусств и куль-
туры. Массовое исполнение 
песен объединяло, и тоболя-
ки действительно чувство-
вали себя большой семьёй.

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора) 
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ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
на общем собрании акционеров открытого акционерного общества «Тобольский речной порт»

Полное фирменное наименование общества: Открытое акционерное общество «Тобольский речной порт» 
Место нахождения общества: Тюменская область, город Тобольск

Адрес общества:
626109, Тюменская область, город Тобольск, территория Север-
ный промышленный район-квартал 1, № 1, корпус 1

Вид общего собрания: Годовое общее собрание
Форма проведения общего собрания: Заочное голосование
Дата проведения собрания: 21 июня 2023 года
Дата определения (фиксации) лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании:

27 мая 2023 года

Почтовый адрес, по которому направлялись 
заполненные бюллетени:

626109, Тюменская область, город Тобольск, территория Север-
ный промышленный район-квартал 1, № 1, корпус 1; 
117638, город Москва, улица Одесская, дом 2, 9 этаж, помеще-
ние 2, башня В.

Повестка дня годового общего собрания: 
1. Утверждение годового отчёта и годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2022 год. 
2. Распределение прибыли (в том числе выплата дивидендов) и убытков Общества по результатам 2022 года.
3. Избрание Совета директоров Общества.
4. Избрание Ревизионной комиссии Общества.
5. Утверждение аудитора Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем                

собрании: 
по вопросам повестки дня № 1, 2, 4, 5 – 93 110,  по вопросу повестки дня № 3 (кумулятивное голосование) – 837 990.
Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества, определенное с учетом положений пункта 

4.24 Положения об общих собраниях акционеров, утв. Банком России 16.11.2018 № 660-П: по вопросам повестки 
дня № 1, 2,  5 – 93 110, по вопросу повестки дня № 3 (кумулятивное голосование) – 837 990, по вопросу повест-
ки дня № 4 – 64 272.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании: по вопросам повестки дня 
№ 1, 2, 5 – 91168, что составляет 97,91% от общего числа голосов, принятых к определению кворума;

по вопросу повестки дня № 3 (кумулятивное голосование) – 820 512, что составляет 97,91 % от общего числа 
голосов, принятых к определению кворума;

по вопросу повестки дня № 4 – 62 330, что составляет 96,98% от общего числа голосов, принятых к опреде-
лению кворума.

Кворум для принятия решений по всем вопросам повестки дня имеется.
ПО ВОПРОСУ № 1: Утверждение годового отчёта и годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества 

за 2022 год.
Результаты голосования:

Варианты голосования Голосов %
«ЗА» 91 005 99,82
«ПРОТИВ» 0 0
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0
Недействительные или по иным основаниям 163 0,18

Формулировка принятого решения: Утвердить годовой отчёт и годовую бухгалтерскую (финансовую) отчет-
ность Общества за 2022 год.

ПО ВОПРОСУ № 2: Распределение прибыли (в том числе выплата дивидендов) и убытков Общества по резуль-
татам 2022 года.

Результаты голосования:

Варианты голосования Голосов %
«ЗА» 91 005 99,82
«ПРОТИВ» 0 0
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0
Недействительные или по иным основаниям 163 0,18

Формулировка принятого решения: Распределить чистую прибыль Общества следующим образом: 
– направить на выплату дивидендов 53 710 503 (Пятьдесят три миллиона семьсот десять тысяч пятьсот три 

рубля 50 копеек). Выплатить дивиденды в денежной форме, в размере 576 (Пятьсот семьдесят шесть) рублей 
85 копеек на одну обыкновенную акцию;

Оставшуюся часть прибыли не распределять.
Установить дату, на которую определяются лица, имеющие право на получение дивидендов: 03 июля 2023 года.
ПО ВОПРОСУ № 3: Избрание Совета директоров Общества.
Голоса распределились между кандидатами следующим образом:

п/п Ф.И.О. кандидата 
Количество голосов 

«ЗА»
ПРОТИВ 

всех кандидатов
ВОЗДЕРЖАЛСЯ по 
всем кандидатам

1 Кормышов Евгений Иванович 89 151 0 0
2 Кузнецов Сергей Витальевич 89 149
3 Мухутдинова Эмилия Ахтямовна 0
4 Долгодуш Леонид Александрович 0
5 Чебанюк Денис Фёдорович 0
6 Шувалова Юлия Игоревна 0
7 Ходжер Светлана Дмитриевна 89 149
8 Федоров Сергей Владимирович 0

В соответствии с уставом количество членов Совета директоров общества – 9 человек. Избранными считают-
ся кандидаты, набравшие большее относительно других кандидатов число голосов.

Число голосов по данному вопросу повестки дня общего собрания, которые не подсчитывались в связи с при-
знанием бюллетеней недействительными или по иным основаниям: 1 467 (0,18%).

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с тем, что голоса по некоторым из сданных бюллетеней 
распределены не полностью: 11 172 (1,36%).

Формулировка принятого решения: Избрать Совет директоров Общества в следующем составе:
1 Кормышов Евгений Иванович  
2 Кузнецов Сергей Витальевич  
3 Ходжер Светлана Дмитриевна  
4 Смоляженко Андрей Алексеевич  
5 Панченко Любовь Александровна  
6 Гнедов Сергей Борисович  
7 Гнедова Ольга Викторовна  
8 Зырин Виктор Владимирович  
9 Первых Зоя Васильевна  
ПО ВОПРОСУ № 4: Избрание Ревизионной комиссии Общества.
В соответствии с п. 6 ст. 85 ФЗ «Об акционерных обществах» не приняли участие в голосовании по данному 

вопросу акции, принадлежащие членам Совета директоров и лицам, занимающим должности в органах управ-
ления ОАО «Тобольский речной порт», зарегистрировавшимся для участия в собрании или передавшим свои 
акции по доверенности, с общим количеством голосов – 28 838.

Голоса распределились между кандидатами следующим образом:

Ф.И.О. кандидата
ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫЕ

голосов % голосов % голосов % голосов %
Анисимова Эльвира Адильевна 50 769 81,45 11 335 18,19 63 0,10 163 0,26
Аушева Елена Асмановна 0 0 62 104 99,64 63 0,10 163 0,26
Мишина Елена Михайловна 0 0 62 104 99,64 63 0,10 163 0,26
Тюменцева Татьяна Леонидовна 50 769 81,45 11 335 18,19 63 0,10 163 0,26
Журко Юлия Геннадиевна 50 769 81,45 11 335 18,19 63 0,10 163 0,26
Деревенская Елена Игоревна 11 398 18,29 50 769 81,45 0 0 163 0,26
Малахова Елена Владимировна 11 398 18,29 50 769 81,45 0 0 163 0,26
Хамицевич Лариса Александровна 11 398 18,29 50 769 81,45 0 0 163 0,26

Формулировка принятого решения: Избрать Ревизионную комиссию Общества в следующем составе:
1. Анисимова Эльвира Адильевна
2. Тюменцева Татьяна Леонидовна
3. Журко Юлия Геннадиевна
ПО ВОПРОСУ № 5: Утверждение аудитора Общества.
Результаты голосования:

№ 
п/п

Ф.И.О. кандидата
ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫЕ 
или по иным основаниям

голосов % голосов % голосов % голосов %
1 ООО «ИнвестАудит», г. Омск, 0 0 90 842 99,64 63 0,07 263 0,29
2 ООО АФ Кодастр, г. Омск, 0 0 90 842 99,64 63 0,07 263 0,29

3
ООО «Аудит-Сервис»,  г. Тю-
мень, 

90 905 99,71 0 0 0 0 263 0,29

4 ООО "АФ "ПРОФИ", г. Омск, 0 0 90 842 99,64 63 0,07 263 0,29

5
ООО АФ «Блиц Аудит», г. Тю-
мень, 

0 0 90 842 99,64 63 0,07 263 0,29

6
ООО «ОДАФ Аудитинформ»,  
г. Омск,  

0 0 90 842 99,64 63 0,07 263 0,29

Формулировка принятого решения: Утвердить аудитором ОАО «Тобольский речной порт» на 2023 год:                         
ООО «Аудит - Сервис», г. Тюмень, ОРНЗ 11506036588.

Принятие решений общим собранием и состав лиц, принявших участие в собрании, подтверждены реги-
стратором общества, выполняющим функции счетной комиссии – Акционерным обществом «Сургутинвест-
нефть» (АО «Сургутинвестнефть») Тюменский филиал, ОГРН 1028600588246.

Место нахождения и адрес регистратора: 628415, Ханты-Мансийский автономный округ-Югра, г. Сургут,                 
ул. Энтузиастов, д.52/1. Адрес Тюменского филиала АО «Сургутинвестнефть»: 625019, Тюменская область,                     
г. Тюмень, ул. Республики, д.209, офис 603.

Уполномоченное лицо регистратора: Директор Тюменского филиала АО «Сургутинвестнефть» Башкина Ли-
дия Ивановна.

Дата составления отчета об итогах голосования 21 июня 2023 года. 

Председатель собрания                                                                 Е.И. Кормышов   
Секретарь собрания  М.П.                           А.И. Пушкарев

9 Смоляженко Андрей Алексеевич 89 151
10 Панченко Любовь Александровна 89 149
11 Журавлев Олег Венедиктович 0
12 Гнедов Сергей Борисович 90 526
13 Гнедова Ольга Викторовна 90 526
14 Зырин Виктор Владимирович 90 546
15 Первых Зоя Васильевна 90 526

Итого голосов 
% от принявших участие в общем собрании

807 873
98,46%

0 0

Продаётся квартира в 8 мкр., д. 22, кв. 41 (меняю 
на Тюмень, Екатеринбург). Продаётся дача в д. Усоль-

цевой, д. 6 (50 000 руб.). Тел.: 8-908-879-91-75. Олег.

Утерянный аттестат о среднем общем образовании,                         
72 АБ №0010487, выданный ЧОУ «Православная гимназия во 
имя Святителя Иоанна, Митрополита Тобольского» в 2010 го-
ду на имя Дмитрия Олеговича Коробейникова, считать недей-
ствительным.

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения границы земельного участка
Кадастровым инженером Мирошниченко Еленой Вячеславовной; почтовый адрес: Тюменская обл., г. То-

больск, 7 мкр., д. 45, кв. 81, e-mail: tobolsk-15@mail.ru, тел.: 8-919-942-91-56; № регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 25490, выполняются кадастровые работы в отно-
шении земельного участка с кадастровым номером 72:24:0403001:88, расположенного по адресу: Тюменская 
обл., г. Тобольск, ст. Дзержинец, ул. Южная, №57 в районе деревни Соколовка, номер кадастрового квартала 
72:24:0404001. Заказчиком кадастровых работ является Рублев Ю.П., тел.: 8-919-950-66-82. Собрание по по-
воду согласования местоположения границы состоится по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, ст. Дзержинец, 
ул. Южная, №57 в районе деревни Соколовка, 28 июля 2023 г. в 16.00. С проектом межевого плана земельного 
участка можно ознакомиться по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, 7 мкр., д. 45, кв. 81.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности и обосно-
ванные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого 
плана принимаются с 27 июня 2023 г. по 28 июля 2023 г. по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, 7 мкр., д. 45, 
кв. 81. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ниц, расположены по адресам: Тюменская обл., г.Тобольск, ст. Дзержинец, ул. Южная, №55; Тюменская обл., 
г.Тобольск, ст. Дзержинец, ул. Южная, №59; Тюменская обл., г.Тобольск, ст. Дзержинец, ул. Придорожная. №18; 
Тюменская обл., г.Тобольск, ст. Дзержинец, ул. Придорожная, №19. При проведении согласования местополо-
жения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О 
кадастровой деятельности»).

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! Напоминаем, на нашу газету вы 
можете подписаться всегда: с 1 числа следующего месяца                       

(17 рублей в месяц). И забирать газету здесь же, в редакции – на 
Самаровской, 17. Удобно и совсем недорого за три номера в неделю (вторник, 

суббота и цветной четверговый номер с программой передач) за газету с 
городскими новостями и рассказами о вас и тех, кто живёт рядом с вами.

�3
Декоративно-цветущие расте-

ния призваны создавать яркие 
пятна на фоне зелени. Из них мы 
выбрали ирисы – как обычный 
жёлтый, или аировидный, широ-
ко используемое с декоративной 
целью растение, имеющее пре-
имущественно европейское рас-
пространение, так и сортовые 
ирисы. Кроме того, дербенник 
иволистный, цветущий ярко-ро-
зовыми густыми соцветиями 
в течение продолжительного 
времени, также должен созда-
вать яркие цветовые пятна. Яр-
кий акцент на поверхности воды 
будут создавать кувшинки (ним-
феи) трёх сортов с цветками раз-
ных цветов – белыми, розовыми 
и тёмно-розовыми», – рассказала 
Ольга Капитонова.

Она отметила, что использован 
широкий ассортимент растений 
для апробирования возможно-
сти их выращивания в наших ус-
ловиях в режиме открытой экс-
позиции искусственного пруда. 

«Если этот эксперимент пройдёт 
удачно, то в будущем можно будет 
подумать о расширении видово-
го и сортового состава растений и 
сделать попытку создания нового 
акцента в зелёном оформлении 
водоёма в Аптекарском саду», – 
пояснила Ольга Анатольевна.

НА ВТОРОМ ЭТАПЕ предпола-
галась доставка растений в То-
больск из питомника, установка 
их в пределах акватории пруда, 
мониторинг состояния и уход в 
течение всего вегетационного 

сезона, поддержание декоратив-
ных качеств водоёма. Этот этап 
начался в первых числах июня и 
должен закончиться в октябре, с 
наступлением неблагоприятных 
для вегетации растений дней.

«Весь посадочный материал 
мы приобрели в единственном в 
России питомнике растений для 
водоёмов «Русский парк водных 
садов» (Пушкино, Московской об-
ласти), специализирующемся 
на выращивании и реализации 
водных и прибрежно-водных 

растений, адаптированных к та-
ёжным и подтаёжным климати-
ческим условиям нашей стра-
ны. Оттуда растения привезли в 
специальных контейнерах, в ко-
торых они выращиваются и вы-
саживаются в водоёмы, в них же 
они были установлены в аква-
тории пруда в Аптекарском са-
ду. Затем в этих же контейнерах 
растения отправятся на зимовку. 
Но поскольку это живые организ-
мы, активно размножающиеся 
вегетативным способом посред-

ством разрастания корневищ, че-
рез некоторое время перед нами 
встанет задача по делению раз-
росшихся кустов, и, возможно, 
ещё какой-нибудь водоём в пре-
делах нашего города будет укра-
шен этими растениями», – доба-
вила Ольга Капитонова.

ТРЕТИЙ ЭТАП РАБОТ (ОСЕННЕ-
ЗИМНИЙ) включает подготовку 
растений к их транспортировке 
к месту зимовки, т.к. искусствен-
ный водоём к началу зимы бу-
дет спущен, воды в нём не будет, 
соответственно, зимовать рас-
тения там не смогут, их необхо-
димо будет перенести в подходя-
щие для них условия. В течение 
холодного периода года предпо-
лагается мониторинг состояния 
многолетних частей растений 
(корневищ), а в конце весны пла-
нируется проведение работ по 
подготовке контейнеров с расте-
ниями к транспортировке в ме-
сто летней экспозиции.

Учёные надеются, что выса-
женные нами растения быстро 
адаптируются к новым для них 
условиям и к середине текуще-
го вегетационного сезона смогут 
нарастить достаточный объём 
биомассы, чтобы новый город-
ской объект стал привлекатель-
ным для посетителей Аптекар-
ского сада, радовал жителей и 
гостей города своей зеленью,            
чистой водой и цветущими вод-
ными растениями.

Екатерина ВОЛЬНОВА 
(фото автора)

НАЦПРОЕКТ «НАУКА»

Нимфы для Аптекарского сада


